### **MATRICULACIÓN:**

La matrícula se realizará preferentemente a través de la página WEB del Centro Mediterráneo http://cemed.ugr.es

En caso de dificultad con la matriculación, contactar con el Centro Mediterráneo a través del correo electrónico: cemed@ugr.es

Código del curso: 25GR64

Precio: Gratuito

Información básica sobre protección de sus datos personales aportados:

Responsable: Universidad de Granada

Responsable: Universidad de Granada Legitimación: La Universidad de Granada se encuentra legitimada para el tratamiento de sus datos en base a lo estipulado en: Art. 6.1.e) RGPD: el tratamiento es necesario para el cumplimiento de una misión realizada en interés público o en el ejercicio de los poderes públicos conferidos al responsable del mismo (la difusión del conocimiento y la cultura a través de la extensión universitaria y la formación a lo largo de toda la vida) Ley Orgánica 6/2001, de 21 de diciembre, de Universidades. Ley 38/2003, de 17 de noviembre, General de Subvenciones Finalidad: La finalidad del fratamiento es gestionar las actividades culturales de la Universidad de Granada. Los usos que se dan a los datos personales son:

son:
Organización de talleres, conferencias, y actividades culturales en general.
etc.
Gestión de ayudas para el fomento de realización de actividades culturales.
Destinatarios: No se prevén.
Derechos: Tiene derecho a solicitar el acceso, oposición, rectificación,
supresión o limitación del tratamiento de sus datos, tal y como se explica en la
información addicional.

Información adicional: Puede consultar la información adicional y detallada

sobre protección de datos en el siguiente enlace: https://secretariageneral.ugr.es/pages/proteccion\_datos/leyendas-informati-vas/\_img/informacionadicional



## **EDUCACIÓN ABIERTA**

Itinerario 1.- Revisiones bibliográficas en Ciencias Sociales



17 y 24 de octubre de 2025

Más allá del marco teórico: revisiones bibliográficas en Ciencias Sociales

Lugar de realización:

Facultad de Ciencias Políticas y Sociología C/ Rector López Arguëta s/n

Ricardo Duque Calvache

Profesor Titular del Dpto. de Sociología Facultad de Ciencias Políticas y Sociología Universidad de Granada

José Manuel Torrado

Profesor Permanente Laboral, Dpto. de Sociología, Facultad de Ciencias Políticas y Sociología

Coordinación

José Manuel Jiménez Cabello

Vicedecano de Calidad, Transferencia y Educación Abierta

Facultad de Ciencias Políticas y Sociología Universidad de Granada

información adicional y estar al tanto de posibles

presenciales + 6 de trabajo autónomo

Centro Mediterráneo Vicerrectorado de Posgrado y Formación Permanente

Avenida de Madrid 13, 18012, Granada

Tfno. 958 24 29 20 / / Email: cemed@ugr.es

@CemedUGR (7) 💟 🧿 centromediterraneo.ugr.es

La revisión de la literatura constituye un paso fundamental en todo proceso de investigación en Ciencias Sociales, ya que permite identificar los debates centrales, los enfoques teóricos y las lagunas de conocimiento existentes en un campo de estudio. La construcción rigurosa del estado del arte exige habilidades de bisqueda y gestión de información, y se puede sistematizar a partir de criterios metodológicos sólidos para organizar, analizar y sintetizar la producción académica relevante, como los propuestos en los marcos PRISMA y SALSA, entre otros.

En el ámbito de la investigación en Ciencias Sociales, los recursos digitales y gestores bibliográficos se han convertido en aliados indispensables para la revisión de la literatura. Herramientas como Zotero y Mendeley facilitan la organización de referencias y la gestión de bibliografías, mientras que plataformas especializadas como Covidence apoyan el proceso de cribado y análisis sistemático de la información. A estas se suman aplicaciones de apoyo a la escritura académica, de almacenamiento en la nube o de minería de textos, que en conjunto permiten optimizar la recopilación, clasificación y evaluación crítica de grandes volúmenes de material científico.

#### Competencias del alumnado:

- a) El alumnado sabrá/comprenderá
   Desarrollo de la capacidad de realizar bien un proceso a partir de unas directrices
- Desarrollo de aprendizaje autónomo Capacidad de gestión de la información Saber resolver problemas
- Capacidad para comunicar resultados y conocimientos

### b) El alumnado será capaz de

- Destrezas:

  1. Utilizar tecnologías de la información y de la comunicación y
  - 2. Aplicar los métodos y las técnicas de investigación social

## Unidades de competencia

- 1. Desarrollar habilidades y capacitación técnica en el manejo de software relacionado con la investigación aplicada digital, así como con la gestión de información, el análisis de esta y su comunicación
- 2. Ampliar habilidades y experiencia en la recolección de datos, análisis de datos y redacción de informes.

# Programa

### Viernes 17 y 24 de octubre de 2025

11:00-13:00 La revisión de la literatura constituye un paso fundamental en todo proceso de investigación en Ciencias Sociales, ya que permite identificar los debates centrales, los enfoques teóricos y las lagunas de conocimiento existentes en un campo de estudio. La construcción rigurosa del estado del arte exige habilidades de búsqueda y gestión de información, y se puede sistematizar a partir de criterios metodológicos sólidos para organizar, analizar y sintetizar la producción académica relevante, como los propuestos en los marcos PRISMA y SALSA entre toros SALSA, entre otros.

En el ámbito de la investigación en Ciencias Sociales, los recursos digitales y gestores bibliográficos se han convertido en aliados indispensables para la revisión de la literatura. Herramientas como Zotero y Mendeley facilitan la organización de referencias y la gestión de bibliografías, mientras que plataformas especializadas como Covidence apoyan el proceso de cribado y análisis sistemático de la información. A estas se suman aplicaciones de apoyo a la escritura académica, de almacenamiento en la nube o de minería de textos, que en conjunto permiten optimizar la recopilación, clasificación y evaluación critica de grandes volúmenes de material centifico.

Ángela Mesa Pedrazas es Doctora en Ciencias Sociales por la Universidad de Granada, y actualmente Profesora Sustituta Interina en el Departamento de Sociologia de esta misma Universidad. Es miembro del Laboratorio de Movilidad, Vivienda y Espacios (MoVivEsLab) y del Grupo de Investigación Problemas Sociales en Andalucía (SEJ-129). Socióloga de formación, cursó un Máster en Análisis y Gestión del Territorio, haciendo su ámbito de investigación y experiencia profesional todas las realidades sociales vinculadas a dimensiones territoriales. Como docente, lleva prácticamente desde que completó sus estudios de Grado impartiendo docencia y tutorizando a estudiantes de Grado y Posgrado de manera reglada y no regiada. reglada.

